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PROTOKOLL 
HAUPTVERSAMMLUNG 2022 
 
Datum Mittwoch, 30. März 2022 

Zeit 18.30 – 19.30 Uhr 

Ort Lindensaal im Hotel/Restaurant zur Linde in Teufen 

 
 
TRAKTANDEN 
 
 
1. Begrüssung, Feststellung des Quorums 
 
Nach einem vom Verein offerierten Apéro (18.00 – 18.30 Uhr) begrüsst die Präsidentin Monika Näf 
Schnider zur ordentlichen Hauptversammlung. Sie freut sich, dass die Versammlung nach zwei Jahren 
Corona-Pandemie dieses Jahr wieder vor Ort durchgeführt werden kann. 
 
Es sind 48 Mitglieder anwesend, das absolute Mehr liegt damit bei 25 Stimmen.  
 
 
2. Wahl der Stimmenzähler 
 
Als Stimmenzähler werden Andreas Weder und Erich Schäpper bestimmt. 
 
 
3. Ergebnisse der schriftlichen Abstimmung zu den Traktanden der HV 2021 
 
Vinzenz Scherer erläutert die bereits auf der Homepage publizierten Ergebnisse der schriftlichen 
Abstimmung der HV 2021. 7 von 8 Abstimmungsfragen wurden einstimmig gut geheissen, ein Mit-
glied hat eine Erhöhung des Mitgliederbeitrags gewünscht. Der Vorstand dankt allen für die Teil-
nahme an der schriftlichen Abstimmung. Monika Näf Schnider wird zu ihrer Wahl als Präsidentin, 
Esther Schäpper zu ihrer Wahl als Vorstandsmitglied gratuliert. 
 
 
4. Jahresbericht 2021 
 
Monika Näf Schnider berichtet aus dem vergangenen Jahr.  
 
Der Vorstand hat sich zu 5 Sitzungen getroffen. 
 
Der Stammtisch hatte es wegen der Corona-Situation und weiteren Anlässen schwer, soll aber in 
diesem Jahr wieder verstärkt aktiviert werden. 
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Dank des Einsatzes von Erich + Esther Schäpper konnte die Eisbahn im Januar zügig aufgebaut und 
genutzt werden. Ein herzlicher Dank geht an die Gemeinde und die Schule für ihre Unterstützung und 
an die Firma Walo für das notwendige Vlies. Allen Beteiligten wird mit einem grossen Applaus 
herzlich gedankt.  
 
Wegen der besonderen Situation (Corona-Pandemie) musste die Hauptversammlung 2021 schriftlich 
durchgeführt werden. Monika Näf Schnider bedankt sich für das Vertrauen, das ihr mit der Wahl ins 
Präsidium entgegengebracht wurde.  
 
Mit viel Wetterglück konnte am 22. August 2021 der Grillplausch in der Hauteten durchgeführt wer-
den. Leo und Andi Weder verwöhnten die rund 60 Personen mit feinen Grilladen und Salaten. Die 
Spiele-Olympiade sorgte für Spass und Unterhaltung. 
 
Am 19. November stand eine Vollmondwanderung auf dem Programm. Bei herrlicher Sicht auf den 
vom Mondlicht erhellten Alpstein und Bodensee ging es zur Feuerstelle Ahorn hinauf, wo es zur 
Stärkung heissen Punsch und selbstgebackenen Kuchen gab.  
 
Ausblick: folgende Anlässe sind für dieses Jahr geplant: 
 
6. Mai:  Pétanque-Turnier in St. Gallen anstelle des Stammtischs, die Einladung folgt 
 
24. Juni: Serenade der Primarschule Niederteufen mit anschliessendem Quartierfest, das durch den 
Einwohnerverein organisiert wird 
 
21. August: Grillplausch in der Hauteten 
 
Jeweils am 1. Freitag in den ungeraden Monaten findet der Stammtisch im Restaurant Hirschen statt, 
zudem alle ganz herzlich eingeladen sind. 
 
Alle Informationen zu den Anlässen sind immer auch auf unserer Homepage zu finden.  
 
 
5. Jahresrechnung 2021 
 
Vinzenz Scherer verliest den Kassabericht für das Vereinsjahr 2021. Aus finanzieller Sicht war es ein 
äusserst zufriedenstellendes Jahr. Das Vereinsvermögen beträgt per 31.12.2021 CHF 31‘317.44. Es 
resultiert für 2021 ein Gewinn von CHF 2‘425.59. 
 
Die Mitgliederbeiträge inkl. Spenden belaufen sich auf CHF 6'390.70. Zwei Mitglieder mussten von 
der Mitgliedschaft ausgeschlossen werden, da der Jahresbeitrag mehrmals nicht bezahlt worden war.  
 
Im Winter 2020/21 wurden 20 Eisbahnpässe gelöst. Da im Vorjahr die Eisbahn wegen zu warmer 
Temperaturen nie genutzt werden konnte, wurden die Eisbahnpässe vom Vorjahr verlängert. Somit 
konnten insgesamt 41 Pässe abgegeben werden.  
 
Wegen des Ausfalls der Hauptversammlung 2021 wurde den Mitgliedern am Grillplausch Essen & 
Getränke offeriert.  
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Der Verein zählt 157 Mitglieder (Haushalte) per Ende 2021, gleich viele wie im Vorjahr.  
 
 
6. Bericht der Revisoren zur Jahresrechnung 2021 
 
Revisor Michael Strübi verliesst den Bericht der Revisoren und bestätigt dass er zusammen mit 
Revisor Sepp Zurmühle die Jahresrechnung 2021 beim Kassier Vinzenz Scherer überprüft hat. Die 
Kasse ist wie jedes Jahr ordnungsgemäss und sehr sauber geführt worden. Die Revisoren haben 
sämtliche Positionen geprüft und festgestellt, dass alles erwartungsgemäss in Ordnung ist. Die neu 
einzuführenden QR-Rechnungen sind sehr gut umgesetzt worden, vielen Dank.  
 
Michael Strübi dankt dem ganzen Vorstand für die gewissenhafte Arbeit und stellt folgende Anträge: 
 
1. Die Jahresrechnung sei zu genehmigen. Vinzenz Scherer sei Entlastung zu erteilen und für die 
aufwändige Arbeit recht herzlich zu danken.  
2. Der Präsidentin und dem ganzen Vorstand sei für die Arbeit ganz herzlich zu danken und 
Anerkennung auszusprechen.  
 
Dies wird mit grossem Applaus bestätigt.  
 
 
7. Rücktritte / Wahlen 
 
Da keine Rücktrittsgesuche eingegangen sind, sind die bisherigen Vorstandsmitglieder und die Revi-
soren für eine weitere Amtsdauer von drei Jahren, also bis zur HV 2025, in ihren Ämtern zu bestä-
tigen. Sam Neff führt die Wahlen durch: 
 
Der Vorstand wird einstimmig und mit Applaus wiedergewählt. Die Präsidentin, Monika Näf Schnider 
wird ebenfalls einstimmig und mit Applaus wiedergewählt. Die Revisoren werden einstimmig und mit 
Applaus in ihrem Amt bestätigt.  
 
 
8. Festsetzung Jahresbeitrag  
 
Der Vorstand schlägt vor, den Jahresbeitrag bei CHF 40.00 pro Mitglied/Haushalt zu belassen. Dazu 
werden keine Äusserungen gemacht und der Vorschlag wird einstimmig gutgeheissen.  
 
 
9. Anträge 
 
Das Mitglied Heinz Rusch hat im Vorfeld den Antrag gestellt, über die Ortsdurchfahrt zu informieren. 
Er legt die Argumente für einen Tunnel anstelle einer Doppelspur sachlich dar. In einer Wortmeldung 
werden Bedenken angebracht.  
 
 
 



EINWOHNERVEREIN 

NIEDERTEUFEN - LUSTMÜHLE 

 
 

  Seite 4 / 4 

10. Allgemeine Umfrage 
 
Martin Breitenmoser eröffnet die allgemeine Umfrage.  
 
Cornel Grämiger, ehemaliger Präsident des Einwohnervereins, meldet sich zu Wort. Er stellt fest, dass 
das Vermögen immer grösser wird und appelliert an den Vorstand, sich Gedanken zu machen, wie 
das Geld eingesetzt werden könnte für etwas sinnvolles (Vereinsmitglieder, junge Generation....). 
 
Es gibt keine weiteren Wortmeldungen. 
 
Gemeindepräsident Reto Altherr wird begrüsst und es wird ihm herzlich dafür gedankt, dass er uns 
Informationen aus erster Hand über die Gemeinde gibt.  
 
Monika Näf Schnider schliesst den offiziellen Teil der Hauptversammlung und lädt zum 
anschliessenden Abendessen ein, verbunden mit der Hoffnung, möglichst viele bei einem der 
nächsten Anlässe wieder anzutreffen. 
 
 
 
Niederteufen, 31. März 2022 
 
Esther Schäpper, Aktuarin 


